

COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC

Tenue à Gatineau, **LE LUNDI 25 AVRIL 2016**

Salle des Comités - Maison du citoyen, 25, rue Laurier

PRÉSENCES :

Madame Mireille Apollon, présidente et conseillère municipale
Madame Louise Boudrias, conseillère municipale
Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal

Monsieur Roger Blanchette, membre citoyen
Madame Laurence Boucher-Meilleur, membre citoyenne
Pierre-Edmond Lalonde, membre citoyen
Madame Hélène Larouche, membre citoyenne
Madame Maud Laverdière, membre citoyenne
Madame Valérie Mandia, membre citoyenne
Monsieur Alain Roy, membre citoyen
Monsieur John Willis, membre citoyen

Madame Anne-Marie Gendron, personne-ressource / MCC
Madame Julie Martineau, personne-ressource / Culture Outaouais
Monsieur Mathieu Boissinot, coordonnateur de projets en design urbain, Urbanisme
Madame Diane Lemelin, secrétaire – Arts, culture et lettres

ABSENCES MOTIVÉES :

Monsieur Jacques Clément, membre citoyen
Madame Johanne Couture, membre citoyenne
Madame Emma Stella Likassa, membre citoyenne
Madame Dominique Savard, membre citoyenne

INVITÉS :

Madame Carole Laguë, chef de Division - Bibliothèque et lettres - SACL

1. Ouverture de la séance

La rencontre publique débute à 18 h 25.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par monsieur Roger Blanchette et appuyé par madame Laurence Boucher-Meilleur que l'ordre du jour soit accepté tel que présenté.

3. Adoption des procès-verbaux des rencontres publiques des 26 octobre et 7 mars 2016

Il est proposé par monsieur Roger Blanchette et appuyé par madame Laurence Boucher-Meilleur que le procès-verbal de la rencontre publique du 26 octobre 2015 soit accepté tel que présenté.

Il est proposé par monsieur Cédric Tessier et appuyé par madame Maud Laverdière que le procès-verbal de la rencontre publique du 7 mars 2016 soit accepté avec une modification au dernier paragraphe du point 9 afin d'être lu comme suit :

En raison du court laps de temps et de l'absence de documentations du ministère de la Culture et des Communications, il est proposé que la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine soit attentive au dossier à titre d'intéressé à la cause.

3.1 Suivis

26 octobre 2015

3.1 - 8. *Fonds de soutien de l'animation au centre-ville de Gatineau - Vision centre-ville (Stefan Psenak)*

Un premier appel de projets en 2016 est lancé pour la période couvrant du 1^{er} juin 2016 au 31 mars 2017. Date limite du dépôt : 1^{er} avril 2016 à 16 h. Les projets retenus seront présentés au conseil municipal le 17 mai 2016.

6. *Présentation - Plan d'affaires du Centre interculturel*

L'organisme est toujours à la recherche de financement.
Une étude des travaux datant de 8 ans a été remise à l'organisme.
Ces derniers ont récemment embauché un chargé de projet.

Les membres demandent un suivi concernant la recommandation de *donner le mandat au SACL d'identifier et de proposer au conseil municipal, à même ses ressources financières pour 2016, une aide permettant à la Corporation du centre interculturel d'organiser des activités d'animation et de promotion de manière à favoriser une plus grande adhésion de la population aux mérites de ce projet et de soutenir ses prochaines étapes de réalisation.*

Aucune programmation n'a été diffusée. Un suivi sera fait auprès de l'équipe de la diversité culturelle.

7. *Présentation - Musée régional*

Le Réseau du patrimoine gatinois engagera un chargé de projet afin d'appuyer le développement du projet de Musée régional.

8. *Présentation - Centenaire du peintre Jean Dallaire*

Les membres demandent d'obtenir la programmation. Madame Julie Martineau confirme une activité le 9 juin. Un suivi sera fait auprès de l'équipe de la diffusion culturelle.

9. *Projet d'optimisation des salles de spectacles à Gatineau*

Ce dossier est reporté en juin 2016.

7 mars 2016

7. A) *Bilan de la table ronde au SLO*

Valérie Mandia questionne le thème de la table ronde « La bibliothèque, un lieu à investir » puisque les échanges, selon elle, ont surtout portés sur la jeunesse (parents/enfants).

7. B) *Visite de Dany Laferrrière*

Carole Laguë confirme la visite de Dany Laferrrière dans le cadre d'une levée de fonds pour les Amis du YMCA d'Haïti. Il y aura séance de dédicace et une exposition d'œuvres d'art. Elle exprime que les organisateurs font face à un enjeu au niveau de l'accès aux salles de la Maison du citoyen, mais que la Division de la bibliothèque les accompagne dans le respect des critères d'accès.

8. B) *Entente de développement culturel (EDC) avec le MCC*

Madame Gendron précise que 2016 est la dernière année de l'entente 2013-2016, à laquelle s'étaient greffés des addendas de bonification au cours de ces années.

En raison des paramètres appliqués pour les EDC dans le contexte budgétaire actuel, la prochaine entente avec le MCC sera limitée à une période d'un an. Une nouvelle entente sera donc à négocier pour l'année 2017.

Considérant le contexte de la fin des priorités d'action 2012-2016 en lien avec la politique culturelle de la municipalité, de nouvelles priorités d'action pour l'EDC 2017 devront être déterminées en collaboration avec le Service des arts, de la culture et des lettres et être présentées au conseil municipal pour approbation budgétaire d'ici le mois de novembre 2016.

9. a) Consultation du MCC - Politique culturelle (Alain Roy)

En raison du report de la consultation à Gatineau, les nouveaux délais ont permis l'organisation d'une journée de consultation le 16 avril afin de préparer un mémoire pour la Ville de Gatineau.

4. Parole au public

Aucune intervention du public. Ce dernier est composé de Messieurs Yvon Leclerc et Patrick Robert-Meunier.

5. Mémoire - renouvellement de la Politique culturelle du Québec

Madame Apollon accueille monsieur Yvon Leclerc, chargé de la rédaction du projet de mémoire pour la Ville de Gatineau. Elle le remercie pour son appui.

Elle présente les membres de la CACLP impliqués dans l'élaboration de ce mémoire soit : Roger Blanchette, Hélène Larouche, Valérie Mandia, Julie Martineau et Alain Roy.

Le mémoire devra être déposé au ministère de la Culture et des Communications au plus tard le 3 juin et la prise de parole lors de la consultation à Gatineau est le 22 août au Cabaret La Basoche.

Monsieur Leclerc prend la parole, salue les élus et invite Alain Roy et Patrick Robert-Meunier à intervenir s'ils le désirent à titre de partenaire dans la rédaction de ce projet de mémoire.

Il présente le document intitulé : *Placer la culture au centre de nos préoccupations : vers un nouveau partenariat culturel.*

Dans un premier temps, il expose le préambule qui présente l'argumentaire et définit la vision de l'apport et du rôle des municipalités dans la culture pour ensuite décrire les orientations principales sur lesquelles, selon eux, cette politique culturelle devrait être fondée, soit :

- Le caractère essentiel de la culture
- L'engagement renouvelé de l'État
- L'accès, la participation et la contribution de tous à la culture
- Le patrimoine, une assise de la culture
- Un soutien indéfectible à la création
- Une culture commune et diversifiée

Le projet de mémoire est remis séance tenante. Ce qui ne permet pas aux membres de commenter en profondeur.

Monsieur Blanchette confirme que le document est fidèle aux échanges de la journée de consultation du 16 avril dernier.

Après quelques échanges, il est proposé par monsieur Alain Roy que la version électronique soit transmise au lendemain de cette rencontre afin de recueillir les commentaires après une bonne lecture. Ces commentaires seront reçus par Diane Lemelin jusqu'au mercredi 27 avril pour être transmis à Monsieur Leclerc pour la prise en considération.

Monsieur Leclerc propose que la lecture soit concentrée sur, premièrement essayer de voir ce qui n'est pas correct ou faux afin d'obtenir un bon document et deuxièmement y voir deux documents - s'auto évaluer, se regarder et que fait le gouvernement. Être près des problèmes et près des solutions.

Il est donc proposé par monsieur Alain Roy et appuyé par monsieur Roger Blanchette que les membres de la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine soutiennent la démarche de déposer un mémoire dans le cadre de la consultation du ministère de la Culture et des Communications sur le renouvellement de la Politique culturelle du Québec et apprécient positivement l'ébauche déposée et bonifieront son contenu électroniquement.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

6. Parole des membres (commentaires et suggestions)

Aucun commentaire ni suggestion.

7. VARIA

Aucun sujet n'a été inscrit au point Varia.

8. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre aura lieu le 6 juin 2016, salle des Comités - Maison du citoyen.

9. Clôture de la séance publique

Il est proposé par monsieur Cédric Tessier et appuyé par madame Hélène Larouche que la séance publique soit levée à 20 h 15.

Rédaction du procès-verbal

Diane Lemelin
Secrétaire de direction
Service des arts, de la culture et des lettres

Présidence de la Commission

Mireille Apollon
Présidente